



caritas **international**

DAS HILFSWERK DER DEUTSCHEN CARITAS

## Welt für Kinder

Katastrophenhilfe

Welt für Alte und Kranke

Welt für Kinder

Welt für behinderte Menschen

## Liberia: Soziale und wirtschaftliche Integration marginalisierter Jugendlicher



### Die Situation

Liberia liegt auf dem Human Development Index an 182. Stelle und gehört damit zu den zehn ärmsten Ländern der Welt. Diese Situation wird durch ein chronisch unruhiges politisches Umfeld noch verstärkt, zehntausende Flüchtlinge u.a. aus der Elfenbeinküste verschärfen die ohnehin schwierige Situation im Land zusätzlich. Aufgrund der geringen Alphabetisierungsrate, fehlenden staatlichen Berufsausbildungsmöglichkeiten, einer hohen (Jugend-)Arbeitslosigkeit und genereller Perspektivlosigkeit sind besonders die Lebensbedingungen junger Menschen äußerst schwierig. Daher bemüht sich die Regierung mit Hilfe internationaler Geldgeber verstärkt um Beschäftigungsmöglichkeiten für die Jugend. Hierbei wird jedoch der infrastrukturell kaum entwickelte und vom vergangenen Bürgerkrieg besonders stark betroffene Südosten des Landes stark benachteiligt.



Das Projekt wird aus Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung unterstützt.

### Das Projekt

Die Caritas Cape Palmas sowie die Missionsschwestern der Holy Rosary Sisters engagieren sich insbesondere in dieser vernachlässigten Region Liberias und bieten neben konkreten formalen und beruflichen Ausbildungsmöglichkeiten und Einkommen schaffenden Maßnahmen ebenso Programme zur Persönlichkeitsbildung und Möglichkeiten zu Informationsbeschaffungen (Mini-Bibliotheken und Internetzugang) für junge Menschen an.

Ziel dieses Projekts ist die Schaffung eines Zugangs zu beruflichen und schulischen Ausbildungsmöglichkeiten für 450 marginalisierte Straßenkinder und Jugendliche im Alter von 15 – 28 Jahren. Dies geschieht durch die Durchführung von qualifizierenden Bildungsmaßnahmen im schulischen und beruflichen Bereich in Trainingszentren und Kleinstbetrieben der Region.

Hinzu kommt die psychosoziale Beratung der Jugendlichen, die von individuellen Beratungsangeboten über Hausbesuche bis hin zu Gruppentherapien reicht. Daneben gibt es ein vielfältiges Angebot zur ganzheitlichen Entwicklung der Jugendlichen in Form von Workshops und Informationsveranstaltungen. Ziel dieser Beratungen und Aktivitäten ist es, den jungen Menschen Fähigkeiten zu vermitteln, um ihre eigenen Lebensumstände nachhaltig zu festigen.

Projektnummer: P.129-003/2012